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沧州师范学院智慧校园建设

一期分项目工作简报

第 4期（2021年 8月 2日-8月 8日）

地下管网建设项目组

（一）工作进展

1、8 月 2 日，由现代教育技术中心老师带领，中国电信

管网施工队进校施工，共分为三各小队，每队负责不同区域。

对学校各管网路线进行试点开挖，了解实际施工难度。
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2、8 月 3 日-8 月 4 日，管网施工队对各自负责区域进

行管沟开挖。

3、8 月 5 日现代教育技术中心老师、中国电信管网设计

人员及管网施工负责人等，对宿舍区管网入楼进行实勘及试

点开挖，针对各楼具体情况讨论相应施工方案。
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4、8 月 7 日，针对一食堂前鱼池景观修建工程还未填土

这一情况，现代教育技术中心立即联系后勤管理处，协商施

工埋管填土事宜，以减少二次开挖，避免新建景观造成破坏。
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5、8 月 8 日，东西向主路部分管道开始铺设并回填，回

填过程中发现有较多石子混入土中，有可能对塑料管道造成

破坏。针对这一问题，现代教育技术中心对中国电信及施工

方提出明确要求：（1）铺管前对管道下方石子进行清理，

并将管沟铺平，防止管道悬空造成管道损伤；（2）管道上

方应先筛出细土进行回填，然后再将石子、土块等回填。
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（二）下一步工作计划

1、各队在各自负责区域内施工，遇到问题随时讨论解

决，当场不能解决的问题，暂停该处施工，找相应人员协商

解决方案；

2、继续对各入楼管井进行确认，根据实际情况对入楼

管井进行建设；

3、统计三家运营商各段所需管孔数量，并制定穿线方

案。

校园无线网建设项目组

（一）工作进展

1、锐捷基础无线测试环境在语音楼安装并调测完成；

2、深澜准出网关系统串接到我校核心网并部署完成；
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3、教师通过面板 AP 有线和无线方式接入到校园网可以

正常进行认证上网；

4、学生通过面板 AP 无线方式接入到校园网可以正常进

行认证上网；

5、锐捷综合网管系统已经部署在超融合虚机上进行长

期测试。

（二）下一步工作计划

1、继续试用锐捷综合网管系统；

2、BRAS 和 ZDNS 的链路阻隔问题需要在进行排查解决。

数据平台建设项目组

（一）工作进展

1、完成数据平台的需求梳理工作，编写完成部分相关

技术参数；

2、完成项目汇报的相关素材文件整理。

（二）下一步工作计划

1、完成数据平台项目的技术参数文件编制工作；

2、进行项目汇报材料的整理工作。
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数据中心硬件建设项目组

（一）工作进展

1、完成深信服超融合设备测试，包括杀毒模块的试用；

2、对上机架不规范的超融合测试设备进行了整改规范

上架形式；

3、宏杉超融合测试设备已经协调到位，放置在机房；

4、完成机房搬迁至过度机房的一些准备工作，比如设

备统计、贴签以及物理逻辑的记录；

5、完成部分硬件采购的技术参数收集和整理工作。

（二）下一步工作计划

1、宏杉超融合测试设备进行上架及测试；

2、进行机房的搬迁及割接工作；

3、进行项目汇报材料的整理工作。

统一身份认证&服务大厅项目组

（一）工作进展

1、与相关厂商一起对技术参数进行梳理；

2、准备项目汇报的相关素材文件。

（二）下一步工作计划

1、继续梳理技术参数，并按照招标文件要求完成汇总

编写；
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2、完成相关材料的整理工作；

3、进行项目汇报。

指挥中心项目组

（一）工作进展

1、与厂家进行线下交流，对视频会议系统进行现场调

试，对现场效果进行测试；

2、对各个厂家的方案进行对比分析，对方案细节进行

进一步梳理，对厂家提供的产品进行进一步了解。

（二）下一步工作计划

1、对相关产品进行测试；

2、完善指挥中心项目建设方案及汇报 PPT，进行进一步

讨论完善。

财务管理项目组

（一）工作进展

1、与部分省内部分兄弟院校沟通联系分享当下财务管

理信息化建设水平，并将我校即将上线的模块进行分享，讨

论最优的实施方案。

2、积极与用友软件公司对接，对新增的五个模块开始

进行逐一论证，确保每个上线的系统符合当前国家财政及财
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务政策，在符合内控管理的基础上提出最优方案。

（二）工作存在问题

经与省内部分兄弟院校沟通，我校目前的财务管理信息

化建设水平在全省各高校中属前沿，只有少部分院校实行网

上报销，很多同类院校尚未启用网上报销，仍保持原有报销

模式，这也导致可参考的对象比较少，很多问题还需自己摸

索。另外要落实的问题就是将来整个智慧校园系统上线后的

数据对接问题，将现有的财务管理系统与智慧校园大平台的

数据进行对接，数据对接的成功与否将会是面临的最大问

题。

（三）下一步工作计划

1、积极准备技术方案论证材料，积极与用友软件公司

对接，对新增五个模块逐一分析，保证材料内容完善、论点

清晰，功能完备，覆盖面广。

一卡通项目组

（一）工作进展

1、与图书馆进行沟通，了解学生自习室使用、图书借

阅等一些需要一卡通管理的方面的情况，避免因为一些流程

问题而影响学生学习。

2、了解学校食堂情况，详细记录当下食堂消费流程，
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消费方式，制定出最符合全校师生的一卡通方案，方便全体

人员。

3、与后勤服务中心沟通，了解学生日常生活方面的需

求，如超市、餐馆、理发店、校医院等其他各类校内场所消

费情况，确保一卡在手，所有问题都可解决。

（二）工作存在问题

目前我校一卡通建设基本处于空白，学校始终没有对学

生进行一卡通管理，在这个基础上也恰好可以让我校的一卡

通建设过程没有任何历史遗留问题所造成的阻碍，所以当前

面临的最大问题就是前期规划问题，前期规划方案是重中之

重，一定要将所有能考虑到的问题全部考虑进来。

（三）下一步工作计划

1、计划调研浴池建设小组，了解浴池建设完成后消费

管理对接，确保在浴池建设完成初期即按照一卡通统一消费

模式进行管理。

2、计划调研学生宿舍，了解宿舍管理基本情况，详细

记录下宿舍管理中需要用到的与一卡通管理相关联的各个

方面，安排至规划方案中。

科研管理系统项目组

（一）工作进展
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1、继续同其他院校进行调研活动。在调研工作中，对

科研系统运行中存在的问题进行讨论。

2、科研处内部进行系统功能讨论。随着科研项目和科

研基金的增多，科研项目管理难度也大幅提升，根据软件公

司的方案设计，对科研项目、学科专业、学科平台等方面的

建设进行优化。

（二）工作存在问题

1、模块设计有待加强。

（三）下一步工作计划

1、继续同软件公司进行沟通交流，完善科研系统实施

方案，合理规划科研系统模块功能，以最大便捷性适应科研

项目管理。

2、继续同其他院校进行调研活动，借鉴科研管理系统

使用过程中的经验，以减少后续使用过程中的问题。

人事管理系统项目组

（一）工作进展

1、与人事管理平台对接的软件公司沟通，进一步部署

平台建设的各项步骤及工作环境、软硬件的需要。

2、建立优化责任体系，逐步完善各项平台建设的前期

技术准备及数据支持工作。
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（二）下一步工作计划

了解平台建设的初期工作环境的要求，及时请示上级主

管部门，做好基础工作，与责任部门多交流、多沟通，多方

面、多维度地保障平台建设工作的正常推进。配合技术部门

推进平台建设工作的同时，做好工作预案，并将各级责任落

实到细节处，确保人事信息的绝对安全。

学工系统项目组

（一）工作进展

1、河北云在信息公司演示与交流。学生处处长辛智广、

副处长崔胜全带领部门相关业务人员与河北云在信息公司

在 704 进行迎新系统演示与相关功能探讨，对系统的布置软

硬件要求进行探讨，交流演示进一步加深对迎新系统的了

解，为智慧学工建设提供建设支持。

2、北京三易拓疫情防控健康打卡系统交流。

3、本周与北京三易拓公司就疫情防控相关系统进行交

流，了解到三易拓高校防疫管理系统，功能包含学生基本信

息管理、教师基本信息管理、返校申请审批管理、在校生健

康状态信息采集、在校生校内活动轨迹管理、学生请销假管

理、师生出入校管理、消息通知、信息发布、待办事项等功

能。可帮助各高校围绕“返校→在校→离校”的管理服务主
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线，形成“返校申请审批、学生返校销假——在校学生健康

状态采集和校内活动轨迹管理——出入校登记和请假管理”

的管理闭环。为疫情防控学生管理提供新的智慧方案。

（二）工作存在问题

1、试运行系统需要一系列校内服务器资源等支持，需

要加大硬件配置；

2、疫情防控严峻形势下对智慧学工建设提出新的需求

与挑战。

（三）下一步工作计划

1、开展与智慧校园供应商线上交流，尽快了解各功能

菜单，推进相关工作开展。

教务管理系统与实验室管理系统项目组

（一）工作进展

1、与厂家联系，将最近版本的教务系统说明电子版汇

总，并将优点与服务优势进行说明，后期的各项服务政策也

进行阐述。

2、2021 年 8 月 5 日，教务处班子成员以及相关管理人

员在图书办公大楼九楼评建办会议室对智慧校园建设以及

智慧教室建设一些细节进行了进一步的研讨。

（二）工作存在问题
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尽快完成系统的演示工作，仅凭借文本无法直观了解软

件的优势和特色。

（三）下一步工作计划

尽快完成系统的演示工作，仅凭借文本无法直观了解软

件的优势和特色。

智慧校园建设与管理办公室 2021年8月12日


